



Municipalidad de Copiapó y Universidad de Atacama renuevan convenio para prácticas profesionales en la red de Atención Primaria de Salud

UN COMPROMISO RENOVADO POR LA FORMACIÓN Y EL BIENESTAR

En un esfuerzo por consolidar la formación profesional y fortalecer los servicios de salud pública, la Municipalidad de Copiapó y la Universidad de Atacama (UDA) han renovado el convenio docente asistencial que permite a estudiantes y egresados de carreras como Medicina, Psicología y Trabajo Social realizar sus prácticas profesionales e internados en los Centros de Salud de Atención Primaria (APS) del municipio. Esta colaboración, que ha demostrado ser un pilar fundamental para el desarrollo profesional y social en la región, busca profundizar los lazos entre la academia y las necesidades sociales de la comunidad.

Durante el año 2024, más de 320 estudiantes de la UDA participaron en la red APS municipal, contribuyendo activamente al fortalecimiento de la atención sanitaria en Copiapó. Este nuevo acuerdo asegura no solo la continuidad de estas oportunidades formativas, sino también introduce importantes innovaciones que beneficiarán tanto a la comunidad como a los futuros profesionales.

FORMACIÓN EN TERRENO: UN PILAR DEL DESARROLLO PROFESIONAL

El alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini Neyra, destacó la relevancia de este convenio como una herramienta clave para apoyar a los nuevos profesionales.

“Una de las tareas fundamentales del municipio es apoyar activamente a las personas que están en búsqueda de oportunidades de desarrollo profesional. Este convenio permite a los titulados y tituladas de nuestra querida Universidad de Atacama, quienes han trabajado arduamente con el respaldo de sus familias y profesores, demostrar sus conocimientos y habilidades en un entorno real”, afirmó el edil.

Cicardini también señaló que, durante el 2024, la red de salud municipal recibió a 445 alumnos en prácticas e internados provenientes de diversas universidades, de los cuales 328 fueron estudiantes de la Universidad de Atacama. “En nuestra red de CESFAM, SAR y SAPU hemos recibido a más de 50 estudiantes de Medicina y más de 100 de Obstetricia, quienes han aportado significativamente al fortalecimiento de nuestros servicios de salud”, agregó.

INNOVACIONES DEL CONVENIO: MEJORÍA PARA ESTUDIANTES Y COMUNIDAD

Entre las principales novedades del convenio destaca la creación de la figura de médicos colaboradores docentes, quienes actuarán como tutores de los estudiantes de Medicina durante sus prácticas intermedias (internados de tercer y cuarto año). Este apoyo profesional garantiza una formación más completa y orientada a las necesidades de la comunidad, al tiempo que refuerza la calidad de la atención prestada en los CESFAM y SAR.

Adicionalmente, el convenio incluye la posibilidad de que estudiantes de postgrado puedan acceder a datos clínicos de los usuarios de la red APS para desarrollar investigaciones y estudios avanzados. Esto no solo fomenta la generación de conocimiento científico con un enfoque territorial, sino que también permite identificar soluciones innovadoras para los desafíos de

salud pública en la región.

El rector de la UDA, Forlín Aguilera Olivares, enfatizó el impacto positivo de este convenio tanto en la academia como en la comunidad local.

“La Universidad de Atacama está comprometida con la pertinencia territorial en sus procesos de formación profesional, postgrado e investigación. A través de este convenio, contribuimos directamente con la comunidad de Copiapó, permitiendo a nuestros estudiantes adquirir competencias en un entorno real mientras se generan conocimientos relevantes para la región”, explicó Aguilera.

UN IMPACTO TRANSVERSAL: EDUCACIÓN Y SALUD AL SERVICIO DE LA REGIÓN

El convenio no solo potencia el aprendizaje práctico en un entorno real, sino que también mejora los servicios ofrecidos por la red de atención primaria de salud en Copiapó. Esta colaboración estratégica responde a los objetivos de educación inclusiva, equidad y desarrollo sostenible promovidos tanto por la Universidad de Atacama como por la Municipalidad de Copiapó.

Para los estudiantes, representa una oportunidad invaluable de familiarizarse con las necesidades específicas de la comunidad local, fortaleciendo su vocación de servicio y ampliando sus competencias profesionales. Por otro lado, la comunidad se beneficia de una atención sanitaria enriquecida con la energía y los conocimientos de futuros profesionales comprometidos.

UNA VISIÓN COMPARTIDA PARA EL FUTURO

Tanto la Universidad de Atacama como la Municipalidad de Copiapó han reafirmado su compromiso con el desarrollo de la región a través de esta alianza. Este convenio simboliza no solo una inversión en la educación y la salud, sino también una apuesta por el bienestar y el progreso de la comunidad. En palabras del alcalde Cicardini, “la colaboración entre el municipio y la universidad es fundamental para garantizar un futuro más saludable, equitativo y próspero para Copiapó y toda la región de Atacama”.

Con esta renovación, ambas instituciones dan un ejemplo de cómo la colaboración entre el sector público y la academia puede generar beneficios tangibles para la sociedad, marcando un camino hacia el desarrollo sostenible y la inclusión en el ámbito educativo y sanitario.

